



念じられ 照らされて

ユーチューブからの 宗教勧誘

瓜生 崇

私はコロナ禍が始まってから、ずっとユーチューブという動画配信サイトで法話の配信を行っていた。「ユーチューブで法話を見ました」と言っていて、実際の法話会に参詣される方もずいぶん増えた。たくさんの手紙やメールも貰った。一步ネットの世界に出てみたら、親鸞聖人の教えを聴きたい人はこんなにもいるのか、と驚くばかりである。

一方でカルト問題に取り組み立場から、「ユーチューブからある宗教団体に勧誘された」こと、相談も絶えない。先日受けた相談は、人生に悩んだ若者が、屈指の人気を誇る仏教系ユーチューバーに惹かれ、いつの間にか、とある仏教系の新宗教に入信を迫られたというものであった。

そのやり方は実に巧みだった。動画を見た人に「もっと深い教えを知りたい人は」と誘導し、オンラインセミナー（ネット上で特定の人たちで集まって話し合う形式のセミナー）に誘い、毎日のように教義を叩き込まれる。気がつけば彼はすっかりその教えが正しいと思いつい、自らSNS（ネット上で人が交流できる仕組み）を使い、そのセミナーの勧誘までするようになったのだ。

最終的に彼は、そのユーチューバーの所属する教団に勧誘されたが、入信直前になって私の書いたカルト問題の本を読み、そこから抜けることができた。しかしまだ「自分は教団を裏切った地獄に落ちるのではないか」との不安が消えないという。実際のところ、そうした不安を抱えた人が、またユーチューブで別のグループの配信を聞き、今度はそのグループに依存してしまうケースも少なくない。

批判を恐れ、対話を拒み、聴きたい人がいるところに出ていかず、自分たちの城に閉じこもり、内向きの伝道を繰り返す。ずっと批判されてきたこの伝統仏教教団の問題点は、コロナ禍のネットの時代になっても何も変わらない。

オウム真理教に入った若者が、どうして仏教を求めたいのなら寺にいかなかったのかと聞かれ、「寺は風景に過ぎなかった」と答えてから三十年。私たちはあれから、なにか少しでも変わるこ

とができるだろうか。



＜略歴＞
1974年東京都生まれ。電気通信大学中退。浄土真宗親鸞会講師を経て、現在は真宗大谷派玄照寺住職。著書に「なぜ人はカルトに惹かれるのか」（法蔵館）

人たちがその問いを抱えて飛び込むのは、今やSNSやユーチューブという時代になっているのである。

第40回 真宗公開講座 (第4回)

5月25日(水) 14時～〈参加費500円〉

講師 **三島 清圓 氏** (高山市西念寺前住職)

講題 「あの世」と「この世」

会場 高山別院 本堂

佐奈姫忌法要

佐奈姫（一六三三年～一六六七年）は、東本願寺第十三代宣如上人の娘で、照蓮寺宣心にわずか九歳で嫁ぎ、三十五歳の短い生涯を終えました。その墓前で法要を営み、聞法の座をもちます。



日時：6月26日(日) 午後1時30分から

会場：佐奈姫墓所・松本公民館(高山市松本町)

法話：三島 多聞 氏 (別院輪番)

※別院から送迎があります。現地には駐車場がありませんので、参拝される方は午後1時までに別院事務所前に集合ください。

おしそくくわんざら

問 「お線香は立てない」と聞いたことがあるけど、何でなんやな？

答 浄土真宗では、お線香は寝かせて置きます。

お線香は、お勤めの前に火をつけ、土香炉（陶器製の香炉）に寝かせて置くのが基本となります。土香炉は三本足になっていますので、一本の足を正面に向けてください。

お線香の本数は決まっています。折りが、火元を左側にして灰の上に置きます（火元を阿弥陀さま



まの方に向けて置く作法もあると聞いたことがあります。本来は、土香炉の中に抹香を敷き、それに火をつけて燃やして置きましたが、代用品として、お線香が使われるようになりました。灰の上に敷く抹香の代わりにお線香が使われるようになったので、立てずに寝かせて置くのです。お線香は寝かせて置くそうです。香りは、平等に行きわたります。仏さまの教えが分け隔てなく届く、お浄土の世界を表しているのです。

『私を照らすひかりの言葉』

酒井義一氏 価格 800円(税込)

本書は2014年1月から2017年9月まで本紙で掲載された酒井義一さんの連載を書籍化したものです。何気ない、けれど私に大事なことを気づかせ考えさせてくれる。そんな内容となっています。



仏教×グリーンフケア 20

尾角 光美

グリーンフケアは教えに反するか？

「ボランティアは親鸞の教えに反するか」というテーマで、大谷大学の前学長、木越康先生が本を書かれています。これを読んだ時に、「グリーンフケアは親鸞の教えに反するか」というフレーズが重なって浮かびました。そもそも、このテーマのもとになっているのは、「ボランティア活動は『自力』であるから行くべきではない」という考え方です。グリーンフケアの分野でも時々、「グリーンフケアは自力であるのか」といった疑問が投げかけられることがあります。

木越先生は、「親鸞の教えを大切にしよう人間であれば、ボランティアは親鸞の教えを大切にしよう」という考え方を大切にしています。木越先生は、「親鸞の教えを大切にしよう人間であれば、ボランティアは親鸞の教えを大切にしよう」という考え方を大切にしています。

「グリーンフケアは親鸞の教えに反するか」というテーマで、大谷大学の前学長、木越康先生が本を書かれています。これを読んだ時に、「グリーンフケアは親鸞の教えに反するか」というフレーズが重なって浮かびました。そもそも、このテーマのもとになっているのは、「ボランティア活動は『自力』であるから行くべきではない」という考え方です。グリーンフケアの分野でも時々、「グリーンフケアは自力であるのか」といった疑問が投げかけられることがあります。

「ボランティアは親鸞の教えに反するか」というテーマで、大谷大学の前学長、木越康先生が本を書かれています。これを読んだ時に、「グリーンフケアは親鸞の教えに反するか」というフレーズが重なって浮かびました。そもそも、このテーマのもとになっているのは、「ボランティア活動は『自力』であるから行くべきではない」という考え方です。グリーンフケアの分野でも時々、「グリーンフケアは自力であるのか」といった疑問が投げかけられることがあります。

木越先生は、「親鸞の教えを大切にしよう人間であれば、ボランティアは親鸞の教えを大切にしよう」という考え方を大切にしています。木越先生は、「親鸞の教えを大切にしよう人間であれば、ボランティアは親鸞の教えを大切にしよう」という考え方を大切にしています。

「ボランティアは親鸞の教えに反するか」というテーマで、大谷大学の前学長、木越康先生が本を書かれています。これを読んだ時に、「グリーンフケアは親鸞の教えに反するか」というフレーズが重なって浮かびました。そもそも、このテーマのもとになっているのは、「ボランティア活動は『自力』であるから行くべきではない」という考え方です。グリーンフケアの分野でも時々、「グリーンフケアは自力であるのか」といった疑問が投げかけられることがあります。

「ボランティアは親鸞の教えに反するか」というテーマで、大谷大学の前学長、木越康先生が本を書かれています。これを読んだ時に、「グリーンフケアは親鸞の教えに反するか」というフレーズが重なって浮かびました。そもそも、このテーマのもとになっているのは、「ボランティア活動は『自力』であるから行くべきではない」という考え方です。グリーンフケアの分野でも時々、「グリーンフケアは自力であるのか」といった疑問が投げかけられることがあります。

木越先生は、「親鸞の教えを大切にしよう人間であれば、ボランティアは親鸞の教えを大切にしよう」という考え方を大切にしています。木越先生は、「親鸞の教えを大切にしよう人間であれば、ボランティアは親鸞の教えを大切にしよう」という考え方を大切にしています。

「ボランティアは親鸞の教えに反するか」というテーマで、大谷大学の前学長、木越康先生が本を書かれています。これを読んだ時に、「グリーンフケアは親鸞の教えに反するか」というフレーズが重なって浮かびました。そもそも、このテーマのもとになっているのは、「ボランティア活動は『自力』であるから行くべきではない」という考え方です。グリーンフケアの分野でも時々、「グリーンフケアは自力であるのか」といった疑問が投げかけられることがあります。

「ボランティアは親鸞の教えに反するか」というテーマで、大谷大学の前学長、木越康先生が本を書かれています。これを読んだ時に、「グリーンフケアは親鸞の教えに反するか」というフレーズが重なって浮かびました。そもそも、このテーマのもとになっているのは、「ボランティア活動は『自力』であるから行くべきではない」という考え方です。グリーンフケアの分野でも時々、「グリーンフケアは自力であるのか」といった疑問が投げかけられることがあります。

木越先生は、「親鸞の教えを大切にしよう人間であれば、ボランティアは親鸞の教えを大切にしよう」という考え方を大切にしています。木越先生は、「親鸞の教えを大切にしよう人間であれば、ボランティアは親鸞の教えを大切にしよう」という考え方を大切にしています。

別院定例法座

午後1時から

3日 三日のご坊

5月 講師 野崎 尚齊氏 (西正寺住職)

講題 「三毒の煩惱」

6月 講師 上清水 信男氏 (西蓮寺衆徒)

講題 「南無阿弥陀仏 世界に轟け! 一切衆生 自由たれ!」

28日 親鸞聖人ご命日法座

5月 講師 畑 亮徳氏 (願徳寺住職)

講題 「仏教と悪」

6月 講師 三島 見らん氏 (西念寺住職)

講題 「聞法すると、どうなるの?」

ひだご坊

一口法話

URL:https://hidagobo.jp/sermon/

5月1日から6月30日の期間は下記の方々の法話を随時掲載してまいります。

- ・森 恒河氏 (秋聲寺住職)
・橋 出氏 (教務支所駐在)
・三島 多聞 (別院輪番)
・江馬 雅臣氏 (賢誓寺副住職)
・四衢 亮氏 (不遠寺住職)
・三島 見らん氏 (西念寺住職)
・伊達 俊幸氏 (稱讚寺住職)
・岩佐 幾代氏 (浄永寺坊守)

次号の『ひだご坊』発行は7月1日となります。

前号の『一口法話』欄にて、旭野康裕氏のお名前を、誤って康弘氏と表記してしまいました。謹んでお詫び申し上げます。

このテーマは奥が深いようです。

合併のお知らせ

謹啓 このたび株式会社奥田石材と有限会社高山石材が5月1日をもって合併し株式会社奥田石材として発足することになりました

株式会社 奥田石材 代表取締役 小野智尋
有限会社 高山石材 代表取締役 大崎直輝

株式会社 奥田石材 TEL 0577-33-9601

温度差でおこる 怖いヒートショック

寒いタイル貼の浴室をそのまま断熱リフォーム 暖かいお風呂で快適入浴

早くて安い【断熱サッシ・暖房機も含む】今なら高山市のバリアフリー補助金が使えます。

60件以上の実績 御相談・お見積無料 気軽に電話下さい TEL 32-2577

高山市七日町3-102 (株)小林ベニヤ

慈愛・共なる灯り

高山電気工事株式会社



保険タイム

〒506-0059 高山市下林町 916-1

大谷婦人会 定例法座

5月11日(水) 6月11日(土)

講師 三島多聞 別院輪番

いずれも午後1時から

山都印刷株式会社

TEL 0577-33-1145

ブックス・アイオー NHKエゾの時代 宗教・人生 「歎異抄にであう」

お仏壇のリフォーム相談 受付中!

お仏壇



お仏壇をキレイにして 次の世代に繋げませんか?

仏壇工芸 ほりお 高山市三福寺町369-7 TEL 0577-33-6686

久寿玉 KUSUDAMA 平瀬酒造店 TEL 34-0010

ドローンを使ったお墓の修繕

お墓の修繕 雪や凍結などで、お墓のスレ傾きなどキレイに修復します。 高山墓石店 TEL 090-7677-4883